EL MERCURIO

FUNDADO POR AGUSTIN EDWARDS

Viernes 2 de marzo de 1973

Revelador Informe del MAPU

publicación del Informe de la Comisión del Movimiento de Acción Popular hecha ayer en estas columnas, vie. proyectar esclarecedoras luces sobre el redadero estado de confusión en que se dela Unidad Popular, en visperas de un proportante pronunciamiento del electorado, y perde servir como punto de partida para saadonde es arrastrado el Gobierno del Presidente Allende.

En primer término hay que reconocer que el menos significativo numéricamente de los motimientos agrupados en la Unidad Popu. ir. s el que da muestras de abarcar con maconciencia la incapacidad con que actúan la erganismos de la actual administración y de precisar las causas de su inefectividad.

Esto podria explicarse por actuar en el seno del MAPU elementos capaces de tomar sus manos los instrumentos de la teoria parxista y aplicarlos a la realidad politica con mucho más conciencia revolucionaria que las directivas de los partidos que aparecen como propietarios del programa socialista.

El informe evita cuidadosamente apare. cer subordinado a los principios del marxismo, pero en la practica les da un alto grado de rigencia.

Hasta ahora ningún partido de la Unidad Popular había hablado con tanto énfasis de b revolución proletaria ni había modelado instrucciones, programas y organismos propios de un movimiento revolucionario. En el inforne que comentamos los temas básicos son la novilización de masas y el desarrollo del poder popular. Ya habia dado muestras el NAPU de que su orientación se encaminaba a propiciar todas las acciones destinadas a provocar la ruptura del orden institucional que aun subsiste en el pais. Y la mejor de. mostración de ese propósito la dio al obtener que el Gobierno de Salvador Allende, sin te. per conciencia clara del alcance de lo que se le proponia, aceptase pasivamente la implantación por el Ministro del MAPU, señor Fer. ando Flores, de la movilización de masas y de una forma de Poder Popular, hace algunos meses, a través de las JAP, causando con ello una crisis dentro del Gabinete y la verdadera subordinación de los partidos marxistas al criterio audaz de los impulsores de la acción directa de grupos populares en la distribución comercialización de los abastecimientos.

servas de moneda extranjera, con lo que aumento el desabastecimiento; creciente contra. dicción entre el aparato estatal y las masas.

Para englobar las distintas vicisitudes del Gobierno el análisis del informe lo divide en varios períodos, separados por hechos de distinta naturaleza: a) Desde el triunfo de septiembre de 1970 hasta la muerte de Pérez Zujovic, b) Desde la muerte de Pérez Zujovic hasta el "Cónclave" de Lo Curro, c) Desde el "Conclave" de Lo Curro hasta la crisis de octubre, y d) Desde la crisis de octubre hasta febrero de 1973. No hay explicación clara de la división de esos períodos por acontecimientos de una naturaleza tan distinta.

Sin embargo, conviene consignar que el segundo período se señala en este informe como un comienzo de declinación en el proceso de las transformaciones aceleradas económicas y sociales y por una disminución del respaldo popular, conjuntamente con una revitalización de las fuerzas opositoras, que empalma con el Movimiento de Octubre.

Este último, a juicio del MAPU, fue dominado por la capacidad de las masas y la intervención de las Fuerzas Armadas, no para devolver al país la paz pública, sino para respaldar al Gobierno. En este punto la interpretación del MAPU es que dentro de las Fuerzas Armadas alentaba un nuevo criterio de participación activa en el desarrollo económico, social y político de la nación, lo que le permite incluirlas en el polo reformista. A pesar de esta interpretación, el documento de la Comisión Política del MAPU señala que la constitución del Gabinete civico-militar, que corresponde al cuarto periodo de la Unidad Popular, coincide con' un agravamiento de la crisis económica, desabastecimiento y falta de divisas para la importación, sin que las causas de la crisis de octubre hayan desaparecido. "Ello se debe -anota el informe- por un lado, al endurecimiento de la lucha politica provocado por las cercanias de las elecciones de marzo, y por otro lado, al fracaso de la politica econômica Millas-Matus, con su secuela de inflación desmesurada, mercado negro, colas y desabastecimiento".

De ahí en adelante aparece un análisis muy extenso y minucioso del rol de las Fuerzas Armadas dentro de la conducción política. A ellas se les atribuye el carácter de fuerza de centro, aduciendo que su concepto sobre la seguridad nacional implica mantener la ins-

